



Musikschulbrief 1

Liebe Eltern, liebe Schüler,

mit diesem Musikschulbrief wollen wir Sie über Neuigkeiten und unsere Vorhaben informieren. Er soll zwei Mal im Jahr erscheinen, vor den Sommerferien und zu Weihnachten.

Erst einmal eine kurze Bilanz:

Träger der Musikschule ist der Verein "Musikschule Hohen Neuendorf e.V."

(Wir nehmen gern interessierte Eltern auf.)

Zur Zeit haben wir 189 Schüler. 72 davon spielen Klavier oder Keyboard, 37 Gitarre, 32 sind in den Gruppen für Musikalische Früherziehung und Instrumentenkarussell. Die Übrigen verteilen sich auf die Fächer Schlagzeug, Gesang, Geige, Klarinette/Saxofon und Blockflöte/Querflöte. Die Jüngsten sind 2 Jahre alt, die Ältesten im Rentenalter. Wir beschäftigen 21 Lehrer auf Honorarbasis und eine festangestellte Direktorin/Verwaltungskraft. Aufgrund unserer Schülerzahlen, unserer qualifizierten Lehrer und unseres breiten Angebots haben wir in diesem Herbst den Gaststatus im Verband der Musik- und Kunstschulen Brandenburgs bekommen.

Die aktuellen Unterrichtsangebote und Auftrittstermine können Sie unter **www.musikschule-hohen-neuendorf.de** einsehen.

1. Vernetzung

Seit Beginn arbeiten wir mit der **Campus-Kita Bergfelde** zusammen. Wir sind dort Dienstags Gast mit Klavier- und Gitarrenunterricht und gestalten den Martinsumzug und das "Fest der Generationen" mit. Herzlichen Dank an Frau Hirsch und ihr Team! Wir kooperieren mit dem **Jugendzentrum Wasserwerk**. Letztes Projekt war eine "Offene Probe" der Saxofon/Klarinetten- und Schlagzeugklasse gemeinsam mit den

Jugendlichen, die sich dort am Freitag zum Musikmachen zusammenfinden. Die Musikschüler haben Stücke vorgespielt und dann wurden alle zum Improvisieren eingeladen. Diese Veranstaltung hatte großen Erfolg und wird regelmäßig fortgesetzt. Mit dem **Kinderchor der Evangelischen Kirche Hohen Neuendorf** haben wir gemeinsam unseren diesjährigen Auftritt auf dem "Hohen Neuendorfer Adventsmarkt" gestaltet. Kinder aus der Violinklasse von Irene Günther musizierten mit dem Kinderchor, geleitet von Herrn Ohly. Die Gemeinde hat uns in der Anfangszeit sehr geholfen, indem sie unkompliziert und großzügig Räumlichkeiten zur Verfügung stellte.



Hohen Neuendorfer Adventsmarkt 2014

Mit der **Hugo-Rosenthal Oberschule** haben wir seit dem Sommer 2013 eine enge Kooperation. Herr Keller von der Musikschule hat eine Schülerband ins Leben gerufen, die zur Zeit 4 Mitglieder hat. Der nächste Auftritt ist am 8.1. 2015 zum "Tag der offenen Tür", zu diesem Zeitpunkt werden wir den Kooperationsvertrag unterzeichnen. Die Band wurde vom Förderverein der Schule und der Stadtverwaltung großzügig mit Instrumenten ausgestattet, sucht aber noch Mitstreiter, gern auch von anderen Schulen! An der **Montessori-Kita "Windlichter e.V."** führen wir seit April 2014 zwei Kurse "Musikalische Früherziehung" in Kooperation durch. Der **Kulturkreis Hohen Neuendorf e.V.** hatte schon öfter Lehrer und Schüler in seiner Konzertreihe zu Gast, u.a. bei dem Benefizkonzert zur Hochwasserhilfe im Sommer 2013, und vermietet uns Dienstags einen Raum. Seit September 2014 hat uns die "**Kindervereinigung Hohen Neuendorf e.V.**" in Borgsdorf einen Raum vermietet, so daß wir auch in diesem Ortsteil Unterricht anbieten können.

2. Ensemblearbeit

Da wir nun schon seit fast drei Jahren bestehen, können wir immer mehr dazu übergehen, die Schüler **gemeinsam musizieren** lassen. Bei unseren letzten Auftritten gab es neben Solovorträgen mehr und mehr Kindergrüppchen, die zusammen spielten. Das ist für uns ein ganz wichtiges Anliegen. Ab dem neuen Jahr werden Frau Günther, Herr Heyn, Frau Rautenbach und andere Ensemblestunden anbieten. Diese Stunden werden für Musikschüler kostenlos sein. Bitte melden Sie Ihre Kinder dafür an. Im Herbst 2014 gab es den Plan für einen **Musikschul-Kinderchor**. Da die Resonanz aber verschwindend gering war - und da es in Hohen Neuendorf den Kinderchor der Kirche gibt, der etabliert ist und auch Nachwuchssänger brauchen kann - werden wir dieses Projekt erst einmal beiseite legen.

3. eigene Räumlichkeiten

Wir haben im Sommer an die Stadt Hohen Neuendorf einen Antrag auf Mietunterstützung gestellt. Erfreulicherweise steht die Summe im neuen Haushalt, so daß wir fest damit rechnen, im nächsten Jahr das lang gewünschte eigene Domizil in den sehr schönen Räumen des ehemaligen Kinderheis in der Stolper Str. 40 anmieten zu können.

Die Unterrichtsorte an den Schulen und in den Ortsteilen Borgsdorf, Bergfelde und auch in Birkenwerder bleiben bestehen.

4. Workshops - Feedback

Wir planen für das nächste Jahr Workshops (gemeinsam musizieren, Musik zu einem Puppenspiel u.a.) und einen regelmäßigen Musiktheorie - Kurs.

Wir sind noch auf der Suche nach guten Kommunikationsmöglichkeiten mit Ihnen. Schauen Sie öfter auf unsere Internetseite? Hat Sie dieser Elternbrief interessiert/ zufriedengestellt? Haben Sie noch Ideen, Anregungen, Kritik, was die Musikschule betrifft? Vorschläge für weitere Kooperationspartner? Bitte geben Sie uns Ihr Feedback (per Mail an die Musikschuladresse)

Ein schönes Weihnachtsfest für Sie alle und gute Wünsche für 2015!
Ihre Beate Krause